
 

 

環境及衞生委員會  

環境保護工作小組  

第十六次會議紀要  

日期：二零一五年二月十一日 (星期三 )  

時間：下午二時四十分  

地點：深水埗區議會會議室  

 

出席者：  

 

主席  

吳  美女士  

 

委員  

吳貴雄先生， MH 

 

趙子傑先生  

蔡永慧女士  

鄺芯妍女士  

鄭佩珊女士  

 

列席者：  

朱錦華女士  勞聯智康協會有限公司  

李天倫先生  香港基督服務處  深中樂 Teen 會  

鄧文俊先生  糧友行動  

 

秘書  

張靜宜女士  深水埗民政事務處行政主任 (區議會 )1  

 

因事未能出席者：  

 

委員  

李祺逢先生  

伍偉基先生  

 

 



 - 2 - 

                                                                                    負責人 /部門  

 

缺席者：  

 

委員  

陳鏡秋先生，BBS，MH，JP 

陳偉明先生， MH 

鄭泳舜先生  

劉佩玉女士  

李詠民先生  

梁有方先生  

沈少雄先生  

秦寶山先生  

黃達東先生，MH 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 - 3 - 

                                                                                    負責人 /部門  

 

開會詞  

  主席歡迎各委員出席會議。  

議程第 I 項：通過上次會議紀要  

2 .  工作小組通過第十五次會議紀要。  

議程第 I I (1)項：進一步提升維港沿岸水質擬議顧問研究的

進展 (環境保護工作小組文件 2/15)  

3 .  主席表示，秘書處於會前曾邀請環境保護署 (環保署 )  

派員出席會議，但署方未能派員出席。她請委員參閱環保

署的回應文件 2/15。  

4 .  主席總結表示，委員知悉上述文件。  

議程第 I I I (1 )項：工作小組 2014 年活動計劃的進展  

5 .  李天倫先生報告「樂用環布袋」活動的進展。他表示

活 動 已 順 利 完 成 。 活 動 於 一 月 在 元 州 廣 場 舉 行 了 啟 動 儀

式，之後擺放了六次街站，派發環布袋及宣傳膠袋徵費計

劃。至於十月份舉行的相關圖畫創作比賽，共有三百多人

參與。  

6 .  朱錦華女士報告「減少廚餘多面『體』」活動的進展。

她表示： ( i )《用得唔好嘥‧廢膠價值 HIGH》活動共收集到

二 百 多 公 斤 棄 置 塑 膠 ， 並 教 育 市 民 如 何 正 確 收 集 棄 置 塑

膠； ( i i )《惜食商販齊響應》活動到街市派發小冊子及紀念

品以宣傳廚餘知識； ( i i i )《減少廚餘你「惜」我都「惜」》

共進行了三次街站宣傳，設有問答遊戲，加深市民對廚餘

的認識； ( iv)《廚餘用得到‧樣樣都係寶》共舉行了兩場路

展及工作坊，分別關於果皮清潔劑製作、廚餘堆肥製作及

環保肥皂製作； (v )參加者認為活動多元化，有助加深他們
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對環保的認識； (v i )感謝委員出席活動。  

7 .  趙子傑先生報告「廚餘回收大行動」活動的進展： ( i )

一共舉行了十六場街站，內容包括展板及問答遊戲，接觸

到三千多居民； ( i i )活動向商販宣傳廚餘回收的訊息； ( i i i )

由 於 收 集 廚 餘 回 收 筒 的 擺 放 位 置 和 時 間 受 到 房 屋 署 的 限

制，所以最後只收集到五百多公斤廚餘。  

8 .  主席表示： ( i )三個活動均由環保署撥款，如果有特別

的 經 驗 或 遇 到 困 難 ， 可 向 環 保 署 反 映 或 在 高 峰 會 分 享 經

驗； ( i i )秘書處曾多次邀請美孚曼克頓之友社出席環境保護

工作小組會議，但該團體從未出席會議及介紹活動進展。

環保署將會在 15/16年度向區議會撥款 20萬，屆時小組會邀

請其他團體舉辦活動。  

9 .  鄺芯妍女士報告「健康空氣單車翱翔樂」活動的進展。

她表示： ( i )活動於香港四邑商工總會黃棣珊紀念中學及聖

方濟愛德小學舉行，每間學校各設兩班工作坊及講座，並

在黃棣珊紀念中學設展覽； ( i i )活動主要教授香港空氣的污

染情況、空氣污染與使用單車的關係、單車安全及維修小

技巧，以及環保單車的構造等； ( i i i )由環保單車發明家介紹

單車及如何以廢物再造單車； ( iv)問卷調查顯示逾九成受訪

學生認為活動加深了他們對環保及單車的認識。  

10 .  蔡永慧女士報告「拾指保育計劃」活動的進展。她表

示參加者於《拾指保育》活動中參觀農舍；《大埔滘森林

之旅》活動中參加生態旅遊；《活得天然工作坊》活動中

學習製作天清潔劑及驅蚊劑；以及《二手天光墟》活動中

交換二手舊物。  

11 .  趙子傑先生報告「好書不孤獨，惜書也環保《好書交

換計劃 2014-2015》」活動的進展。他表示： ( i )一共舉行了

四次「好書交換日」，收到四千多本舊書，另外成立了讀
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書分享會，透過青少年推動環保及閱讀； ( i i )若再舉行類似

活動，會嘗試擴闊接觸層面。  

12 .  主席請各團體在活動完結後，盡快向秘書處提交活動

總結報告。  

議程第 IV 項：工作小組 2015 年活動計劃  

1 3 .  主 席 表 示 ， 環 保 署 15 /16年度社區參與環境保護的主

題是「社區滅廢行動 -不浪費、多再用、精明回收」，去年

的四個活動中有兩個活動與廚餘有關。  

1 4 .  朱 錦 華 女 士 表 示 ： ( i )有 需 要 繼 續 舉 辦 關 於 廚 餘 的 活

動，因為廚餘在香港產生的固體廢物中佔較大部分； ( i i )支

持繼續舉辦關於回收舊書及棄置塑膠的活動。  

1 5 .  趙子傑先生表 示，可 嘗 試 繼 續 在 街 市 舉辦關於廚餘的

活動，因為今年是第一年在街 市 舉辦，下次應可提高回收

量。  

1 6 .  主 席 表 示 ， 廚餘的回收量並非重點，最重要是讓市民

明白不應浪費食物。  

1 7 .  李 天 倫 先 生 表 示 ， 今 年 第 一 次 參 加 工 作 小 組 的 活

動，將 於 會 後 與 香 港 基 督 教 服 務 處 深 中 樂 Te e n會 (樂 Te e n

會 )討 論 來 年 是 否 繼 續 參 與，但 認 為 可 針 對 學 生 或 長 者 舉

辦 舊 物 交 換 活 動 。  

1 8 .  主 席 綜 合 總 結 表 示： ( i )鄰 社 輔 導 會 深 水 埗 康 齡 社 區

服 務 中 心 主 要 服 務 長 者，香 港 基 督 教 女 青 年 會 深 水 埗 綜

合 社 會 服 務 處 主 要 服 務 學 校，健 康 空 氣 行 動 主 要 服 務 青

少 年，而 勞 聯 智 康 協 會 有 限 公 司 及 民 社 服 務 中 心 有 限 公

司 則 主 要 服 務 街 坊 。 由 於 工 作 小 組 能 服 務 不 同 市 民 層

面 ， 所 以 樂 Te e n會 可 舉 辦 針 對 長 者 或 其 他 人 士 的 活 動 ，
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只 要 與環保 的 主 題 有 關 便 可 ； ( i i )建議各團體盡快向秘書

處提交社區參與環境保護活動計劃書，以便工作小組及環

境及衞生委員會可早日審批； ( i i i )以 往 曾 為 工 作 小 組 舉 辦

活 動 的 團 體 運 作 會 較 順 暢，所 以 1 5 / 1 6財 政 年 度 的 活 動 會

先 考 慮 讓 他 們 繼 續 舉 辦 ； ( i v )預 計 1 5 / 1 6財 政 年 度 區 議 會

撥款額與去年相若，工作小組將舉 辦 與 去 年 相 若 的 活動，

請有興趣舉辦活動的團體盡快提交活動計劃書。  

議程第 V 項：其他事項  

19 .  委員並無提出其他事項。  

議程第 VI 項：下次會議日期  

20 .  下次會議定於二零一五年四月十五日 (星期三 )上午十

時三十分舉行。  

21 .  餘無別事，會議於下午三時正結束。  

深水埗民政事務處  

區議會秘書處   

二零一五年二月  


